Fecha Sección Página 03.10.2010 Ciudad 1

Analizan armar empresas con trabajadores

Empujan reciclaje con cooperativas

> Buscan autoridades y sindicalizados esquema para eliminar a los intermediarios

Alejandro Ramos

Autoridades del Gobierno del DF y la cúpula sindical de los trabajadores de limpia de la Ciudad analizan un convenio para establecer cooperativas de reciclaje a partir de los trabajos que se realizan en las bandas de separación de Bordo Poniente, Santa Catarina y en la planta de San Juan de Aragón.

Así lo informó Arnold Ricalde, asesor de la Comisión para la Gestión Integral de los Residuos Sólidos del GDF, quien dijo que lo que se busca es crear empresas sociales que ayuden a elevar el reciclaje de desechos sólidos de la Ciudad, ya que actualmente cerca del 90 por ciento de la basura se entierra en el Bordo Poniente.

Y es que en la Ciudad se generan, diariamente, entre 12 mil 500 y 14 mil toneladas de basura, y el

reciclaje de desechos sólo alcanza entre 10 y 11 por ciento.

"Lo que se quiere es incluir a los trabajadores, sindicalizados y voluntarios (que sólo viven de la propina de la gente), a que formen cooperativas o empresas sociales. Este tipo de iniciativas ya se aplican en Brasil y en Argentina lo están iniciando.

"Aquí buscamos que todos ganen: el trabajador, la población y las autoridades. Además, mediante las cooperativas eliminaremos a algunos intermediarios, de tal forma que los empleados de limpia tengan el mayor beneficio de los desechos separados", precisó el también director de la ONG ambiental Orgáni-K.

Ricalde anunció que el convenio ya está en revisión entre las partes interesadas, y se espera que en las próximas semanas se dé la firma que consolide el paso a la creación de cooperativas de reciclaje.

La propuesta, agregó, es que los trabajadores tengan contacto directo con quienes se dedican al reciclaje, con los industriales, y acabar con los intermediarios que existen.

"Ĉreemos que el trabajador es quien le entra a la separación fina de los residuos, y es justo que se le retribuya en algo ese esfuerzo.

"En la medida en que la gente entregue separados los residuos, los trabajadores van a poder reci-

clar más. Por el momento los trabajadores de limpia están tomando cursos sobre planes de negocio con el Tec de Monterrey, los cuales les permitirán manejar la empresa social", destacó.

En tanto, Horacio Santiago Ramírez, secretario general de la Sección Uno del Sindicato Único de Trabajadores del GDF, dijo que la propuesta de las autoridades es interesante desde el punto de vista económico y, sobre todo, porque es la primera vez que se les toma en cuenta para este tipo de iniciativas.

"Nunca hemos sido incluidos

desde la presentación de la Ley de Residuos Sólidos del DF, no está contemplada la figura del traba-

jador de limpia; hoy se trata de incluirnos para darle participación ya más directa", explicó el líder del sindicato, que agrupa a 3 mil 800 trabajadores, y apoya a 4 mil 800 que no reciben salario y que sólo viven de lo que gratifica la ciudadanía.

El líder de los trabajadores de limpia resaltó el modelo que se busca crear a través de coope-

rativas, pues esto abriría la puerta para que los trabajadores que no perciben un salario, tengan mejores condiciones laborales.

"Las cooperativas pueden ayudar a crear más empleos a través del reciclaje; los trabajadores pueden incrementar sus ganancias y reciclar más. Tenemos la disposición y la voluntad de hacerlo", expuso.

ASÍ LO DIJO

Nos hemos reunido con gente de la Oficialía Mayor y de la Secretaría del Medio Ambiente del DF; ya nos dan la cara. Hoy se pone más interesante la situación, al menos creen que podemos tener una participación más activa. Nos interesan los recursos que podamos obtener".

Horacio Santiago Ramírez, Secretario de la Sección 1 del SUTGDF.



Página 1 de 1 \$ 31924.37 Tam: 322 cm2 LAGUILAR